

CONTINGENTEMENT

Quota



La Direction gestion du lait a la responsabilité d'appliquer le Règlement sur les quotas des producteurs de lait.

Une seule modification a été apportée au Règlement au cours de l'année 2005. Depuis le 1^{er} août 2005, la section III – Cas de force majeure : incendie et maladie – limite la location de quota aux cas d'incendie.

Nombre de producteurs

Au 31 décembre 2005, le Québec comptait 7376 producteurs détenant un quota comparativement à 7657 il y a un an. Par ailleurs, 32 fermes ont été achetées avec le quota par des personnes extérieures à la production, tandis que 14 nouvelles fermes ont démarré en acquérant du quota par l'intermédiaire du Système centralisé de vente des quotas.

Quota et politiques de contingentement

Durant l'année 2005, malgré une réduction des besoins canadiens de 1,4 %, la marge additionnelle du droit de produire des producteurs a été maintenue à 3 %. Pour les mois d'août, de septembre, d'octobre et de novembre, la Fédération a accordé aux producteurs deux jours supplémentaires de production. Ces jours additionnels, qui sont un incitatif à la production mensuelle automnale, étaient non cumulatifs et furent utilisés à 29,39 %.

Aide à la relève

En 2005, 166 producteurs ont reçu le prêt de quota à la relève en production laitière. De ceux-ci, 48 se qualifiaient pour le prêt de 1 kg de matière grasse/jour, les 118 autres producteurs ayant droit au prêt maximum de 5 kg. L'ensemble des prêts a totalisé 638 kg de matière grasse/jour.

Cas de force majeure

En 2005, 55 producteurs ont adressé une demande de maintien de quota en vertu de la section III du Règlement sur les quotas des producteurs de lait (cas de force majeure). La Fédération a accepté 18 de ces demandes en raison d'un incendie, 10 pour cause de maladie de l'exploitant, 11 à la suite d'une maladie du troupeau et en a refusé 16. Nonobstant le changement réglementaire, les producteurs ayant obtenu de la Fédération la permission de louer leur quota avant le 1^{er} août 2005 pourront continuer de le faire jusqu'à la fin de la période qui leur a été allouée.

Dons de lait

Les producteurs de lait ont continué d'appuyer les banques alimentaires par l'intermédiaire du Programme de dons de lait et de produits laitiers de l'industrie laitière québécoise. Ils s'engagent ainsi à faire des dons à l'avance pour un an. En 2005, les dons des 231 producteurs qui ont participé au programme ont totalisé 391 698 litres de lait. Les transporteurs de lait et les transformateurs du Québec y contribuent également pour que le lait et les produits laitiers soient donnés aux organismes de charité. Les dons sont distribués aux démunis par l'Association québécoise des banques alimentaires et des Moissons, par l'entremise de 18 centres de distribution répartis dans tout le Québec.

PRODUCTEURS – QUOTA PAR RÉGION – 2005

Producers – quota by region – 2005

Région <i>Region</i>	Nombre de producteurs <i>Number of producers</i>	Quota (kg de MG/ jour) <i>Quota (kg of BF/day)</i>	Relève* <i>Young farmers*</i>			
			Avant le 1 ^{er} août 2002 <i>Before August 1, 2002</i>		Après le 1 ^{er} août 2002 <i>After August 1, 2002</i>	
			Nombre de producteurs <i>Number of producers</i>	Quota (kg de MG/jour) <i>Quota (kg of BF/day)</i>	Nombre de producteurs <i>Number of producers</i>	Quota (kg de MG/jour) <i>Quota (kg of BF/day)</i>
01 – Estrie	626	29 027,67	297	296,10	63	271,00
02 – Côte-du-Sud	452	16 087,89	263	256,10	24	100,00
03 – Gaspésie-Les Îles	27	580,26	16	15,30	1	5,00
04 – Lanaudière	288	9 469,49	155	156,30	17	65,00
05 – Mauricie	353	12 933,09	184	186,30	20	84,00
06 – Outaouais-Laurentides	358	13 343,79	184	184,30	21	97,00
07 – Centre-du-Québec	907	41 745,59	488	495,50	71	271,00
08 – Abitibi-Témiscamingue	163	5 314,94	77	76,80	13	61,00
09 – Québec	1 162	45 139,31	657	649,90	91	283,00
10 – Beauce	674	24 962,15	382	381,50	44	148,00
11 – Bas-Saint-Laurent	612	19 499,93	356	356,80	31	139,00
12 – Saguenay – Lac-Saint-Jean	394	14 933,96	205	214,30	35	171,00
13 – Saint-Hyacinthe	806	36 559,32	419	419,10	50	182,00
14 – Saint-Jean – Valleyfield	554	21 498,50	275	273,60	29	121,00
Total	7 376	291 095,89	3 958	3 961,90	510	1 998,00

* Au 31 juillet 2002, le Programme d'aide à la relève en production laitière en place depuis 1986 a été remplacé par un nouveau programme.
On July 31, 2002, a new program replaced the Assistance Program for Young Dairy Farmers that had been in place since 1986.

SYSTÈME CENTRALISÉ DE VENTE DES QUOTAS (SCVQ) – 2005

Centralized Quota Sales System (CQSS) – 2005

Mois <i>Month</i>	Prix du quota (\$/kg de MG/jour) <i>Quota price (\$/kg of BF/day)</i>	Offres d'achat (kg de MG/jour) <i>Bids to buy (kg of BF/day)</i>	Offres de vente (kg de MG/jour) <i>Offers to sell (kg of BF/day)</i>	Ratio achat/vente <i>Buy/sell ratio</i>
Janvier – <i>January</i>	28 999,00	1 196,60	1 595,80	0,75
Février – <i>February</i>	29 050,00	1 344,00	2 235,90	0,60
Mars – <i>March</i>	29 312,00	1 743,50	2 157,80	0,81
Avril – <i>April</i>	29 900,00	1 454,60	1 581,70	0,92
Mai – <i>May</i>	29 000,00	1 234,60	2 413,00	0,51
Juin – <i>June</i>	28 500,00	1 275,30	1 493,10	0,85
Juillet – <i>July</i>	28 900,00	1 048,10	817,30	1,28
Août – <i>August</i>	29 000,00	942,30	960,50	0,98
Septembre – <i>September</i>	28 764,00	630,50	803,30	0,78
Octobre – <i>October</i>	29 000,00	883,40	776,30	1,14
Novembre – <i>November</i>	29 501,00	896,70	914,10	0,98
Décembre – <i>December</i>	28 499,00	608,40	1 400,10	0,43
Moyenne Average	29 035,42	1 104,83	1 429,08	0,77

NOMBRE DE PRODUCTEURS ET PRODUCTION TOTALE ANNUELLE

Number of producers and total annual production

Année Year	Nombre de producteurs Number of producers	Litres Litres
2005	7 376	2 845 524 892
2004	7 657	2 889 736 603
2003	7 925	2 861 545 692
2002	8 209	2 824 392 705
2001	8 811	2 925 965 264
2000	9 193	2 879 594 829
1995	11 394	2 768 340 717
1990	14 078	2 854 838 790
1985	17 571	2 867 855 136
1980	21 755	2 806 949 234

TRANSACTIONS DE QUOTA* – 2005

Quota transactions 2005*

	kg de MG/jour kg of BF/day	%
Quota acquis par de nouveaux producteurs par achat de ferme <i>Quota acquired by new producers through farm purchase</i>	878,93	5,75
Quota acquis pour expansion <i>Quota acquired for expansion purposes</i>	402,52	2,64
Formation de sociétés ou compagnies <i>Creation of partnerships or companies</i>	3 795,53	24,84
Quota transigé par le SCVQ <i>Quota processed through quota exchange (CQSS)</i>	10 202,10	66,77
Total	15 279,08	100,00

* Quota transigé en % de la quantité de quota détenu au 31 décembre 2005 : 5,25 %
Quota marketed in % of the quantity of quota held on December 31, 2005: 5.25%

The Milk Management Department is responsible for managing production through the implementation of the Règlement sur les quotas des producteurs de lait (By-law respecting quotas for milk producers).

One amendment was made to this By-law in 2005. Since August 1, 2005, Division III, which deals with superior force (fire and illness), allows quota to be leased out only in cases of fire.

NUMBER OF PRODUCERS

As of December 31, 2005, there were 7,376 quota-holding producers in Quebec, compared with 7,657 a year ago. In the past year, 32 people outside dairy production purchased complete production units, and 14 completely new farms started up by buying quota through the Centralized Quota Sales System.

QUOTA AND QUOTA POLICIES

In 2005, despite a 1.4% decline in Canadian requirements, producer's non-tradable quota was kept at 3%. The Federation granted two supplementary production days for each of the months of August, September, October and November. These fall incentive days were non-cumulative and were used in a proportion of 29.39%.

YOUNG FARMERS

In 2005, 166 producers received a young dairy farmer's quota loan: 48 qualified for the loan of 1 kg of BF/day, while the other 118 were entitled to the maximum loan of 5 kg of BF/day. In all, the loans totaled 638 kg of BF/day.

SUPERIOR FORCE

In 2005, 55 producers applied for authorization to maintain their quota under Division III of the By-law respecting quotas for milk producers (Superior Force). The Federation accepted 18 of the applications because of a fire, 10 because of the farmer's serious illness, and 11 due to a severe disease in the milking herd; 16 were refused. Notwithstanding the regulatory change, producers who obtained authorization from the Federation to lease out their quota before August 1, 2005 may continue to do so until the end of the period they were granted.

MILK DONATIONS

Dairy farmers continued to support food banks through the dairy industry's milk and dairy products donation program. This program allows producers to commit in advance to making donations for one year. In 2005, donations by the 231 producers who participated in the program totaled 391,698 litres of milk. Quebec milk transporters and processors also contribute to the program so that milk and dairy products are given to charitable organizations. Donations are distributed to the needy by the Association québécoise des banques alimentaires et des Moissons through 18 distribution centres spread throughout Quebec.